

## Selbstständiges und eigenverantwortliches Lernen – Freiarbeit während des Fachunterrichts

---

Ein wichtiges Element bei der Einübung von eigenverantwortlichem und selbst gesteuertem Lernen stellt die Freiarbeit bzw. Lernzeit dar.

### Ziele:

Die Schülerinnen und Schüler sollen die Möglichkeit erhalten, aus einem breiten Angebot von Übungsmaterialien aus mehreren Fächern ihr individuelles Arbeitsprogramm für die jeweiligen Stunden zusammenzustellen und damit die Inhalte und Arbeitsformen zu wählen, die ihren Bedürfnissen am besten gerecht werden. legt einen Lösungsordner aus, so dass jeder Schüler nach Erledigung der einzelnen Aufgaben sich selbst kontrollieren und ggf. die Aufgabe(n) noch einmal zur Übung und Festigung wiederholen kann.

Die Methode der Freiarbeit stärkt in besonderem Maße Selbstverantwortlichkeit und Erfolgserlebnisse. Aus zumindest teilweise eigenem Willen und Ansporn kann jeder Schüler Wissen und Problemlösungsstrategien üben und festigen. Erfolge erlebt er als eigene Leistung.

Weitere Informationen zu diesem Thema erhalten Sie unter „Ganztagsangebot“ und „Methodencurriculum“.

### Individualbetreuung: Betreuung für Schülerinnen und Schülern mit allgemeinen Lernproblemen

---

Zeitpunkt: Dienstag, 8./9. Stunde

Teilnehmeranzahl: 10 bis 18 Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 bis 7

Betreuung: Zwei Deutsch-Lehrkräfte im Tandem

Nähere Informationen zur Konzeption des Individualunterrichts erhalten Sie [hier](#).

### Individualbetreuung: Unterstützung der Schülerinnen und Schüler bei den Hausaufgaben

---

Zeitpunkt: Dienstag, 8. und 9. Stunde

Teilnehmeranzahl: 8 bis 10 Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 bis 7

Betreuung: Eine Deutsch- und Mathelehrkraft

Diese Maßnahme bietet den Kindern die Möglichkeit, selbstständig oder unter Anleitung und Mithilfe der Lehrkraft die Hausaufgaben anzufertigen.

Dieses Angebot wird gern angenommen von Eltern, die beide berufstätig sind, von Alleinerziehenden oder auch von Eltern, denen es wichtig bzw. eine Hilfe ist, dass ein Großteil der selbstständigen Lernzeit der Kinder in die Schule verlagert wird.